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        （２（２（２（２班）班）班）班） 

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 30 年 4 月 24 日（火） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 まで 

開催場所開催場所開催場所開催場所    丸山町丸山町丸山町丸山町 1111・・・・2222 丁目丁目丁目丁目    丸山町丸山町丸山町丸山町公民館公民館公民館公民館にてにてにてにて    

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

（（（（自治会）自治会）自治会）自治会）    

議員名① 

  

（班長） 

坂本 茂 

 

議員名②    坂本 盛男 

    

    

議員名③     石橋 邦彦 

 

    

議員名④  

 

井上正一郎  

    氏氏氏氏                名名名名    

司会司会司会司会及び開会挨拶及び開会挨拶及び開会挨拶及び開会挨拶     坂本 茂 班長 

自治会長自治会長自治会長自治会長挨拶挨拶挨拶挨拶     藤本 清士 丸山 2 丁目自治会長 

議員自己紹介議員自己紹介議員自己紹介議員自己紹介    議員各自で自己紹介 

主要事業報告主要事業報告主要事業報告主要事業報告    3 常任委員会担当議員ごとに報告 

意見交換意見交換意見交換意見交換    地元から提出された項目について 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶     藤本 清士 丸山 2 丁目自治会長 

記記記記    録録録録     井上 正一郎 ・坂本 茂 

     

 

参加人数参加人数参加人数参加人数     14 名（内訳：男性 8 名、女性 6 名※議員 5 名） アンケート回収 13 名  
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・19 時から開会 

① 開会あいさつ・・・・坂本 茂議員 

② 自治会長あいさつ・・藤本 丸山 2 丁目自治会長 

③ 飯田市議会議長あいさつ 

④ 議員自己紹介 

⑤ 平成 30 年度主要事業及び予算について各常任委員会所属議員 3 名から報

告。 

⑥ 次に地元自治会から出されていた 4 項目について担当議員から報告する。 

⑦ 説明終了後に全体的な意見・質問を受ける。 

 

（Ａ氏） 

 丸山 1 丁目の内水面排水対策として、現在丸山雨水幹線の水路 2 ヶ所に排水

ポンプの設置をするようになっているが、小野スポーツともみの木治療院のと

ころに丸山雨水幹線の排水口があるが幅が 30 センチぐらいしかなく、そこ                                    
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は、7～8 インチのポンプを据え付けるようにしているが、少なくとも 90 セン

チ真四角の投入口がないと仕事ができない。現在その大きさの投入口がないの

でポンプを入れられない。道路を横断して堤防側にグレーチングの中に 90 セ

ンチぐらいのポンプ投入口を作っていただきたい。 

高山さんの前は、道路に暗渠があり人が入れるほどの大きさであるのでポンプ

が入れられる。 

（Ａ氏） 

次に都市計画街路・三郎丸西有田線の改良計画について、現在計画幅が 16ｍ

になっているが、わざわざ 16ｍの幅はいらないのでは？12ｍ幅でいいのではな

いか。現在私は堤防兼用道路の前に自宅があるが、事故等は起きていない。花

月川の改修と合わせて市道の拡幅も併せて行う計画であれは12ｍあればいいの

ではないか？ 

合わせてこの計画には、丸山五和線の延長で花月川にもう一本橋が架かる計画

も入っているが、まずは、内水面対策を早急にやってもらいたい。 

（議員） 

早速雨水時期にも入りますので、下水道課に要望として伝えます。 

（Ｂ氏） 

私の家も、ほかの住宅と比べて余り低い宅地ではないが平成 24 年と 29 年ど

ちらも床上浸水をしました。この近くの人たちは、3 回も床上浸水した方が多

くいます。ぜひ早く、排水対策をやっていただきたい。7 月になればまた水害が

起きるかもしれない。出来るだけ早くやってもらいたい。 

（議員） 

現在のポンプ排水能力は 1 分間で 4 トンの排水能力と聞いています。早期の

排水対策については要望をお伝えします。 

（Ｃ氏） 

現在河川改修や護岸工事はどんどんやっているようだが、山林の流木対策は

どのようにやっているのか。現在の植林は、針葉樹（杉・ヒノキ）の植え付け

がほとんどであり、流木災害の原因にもなっているのではないか。山林の植林

に対する指導はどのように行っているのか。 

（議員） 

水害時の流木対策としては、山沿いの河川にスリットダムを建設し、流木の

下流流失を防いでいます。大鶴地区でのスリットダム設置場所では、流木の流

失を止めている。 

（議員） 

今、伐採時期を迎えている 50 年生以上の山林について、全伐をする場合は、

その後の植林をする場合には、杉・ヒノキだけでなく植林の中に 2～3 割の広葉

樹を植えることを指導しています。ただ全伐した後に植林をしない方もおり、

苦慮していることもある。その対策として、森林組合が主導的な立場で山林の

長期経営計画を立てて、補助事業をとりくみながら森林の管理を指導している。 
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また、スリットダムについても、どこに作ったら良いかと県と協議しなから

対策を行っています。 

（Ｃ氏） 

空き家対策事業について質問します。自分の家の前が空き家になっています。

現在ご両親は亡くなっていて、息子さんも東京に住んでいてほとんど帰ってき

ていない。空き家の状態がずっと続くので、市役所にこのような空き家対策を

今後、どのようにされるかを伺おうと市役所を訪ねたが、受付に行ったら税務

課を紹介されて、そこへ行ったら建築住宅課を紹介された。建築住宅課へ行っ

たけれど、そこでは対応するものではないなと感じた。どこが窓口なのか。市

役所の中で、どこへ行けばこの空き家対策の相談窓口になるのかわかるように

してもらいたい。 

（議員） 

空き家対策を市役所では精力的にやっています。建築住宅課が窓口でありま

すので、執行部のほうへ要望します。担当課にも内容を報告し、対応をどうす

るのか、連絡をします。 

（Ａ氏） 

丸山 1 丁目・2 丁目で 15 軒ぐらい空き家がある。このうち 10 軒ぐらいは、

誰も管理者がいないほったらかし状態です。ぜひ今後の対応を担当課はやって

いただきたい。 

（議員） 

担当課に要望します。 

（Ｄ氏） 

自宅の裏にアパートがあるが空き家状態になって危険な状況になっている。

この対策はどこが対応するのですか。 

（議員） 

アパートについては、基本的には、民間のアパートになりますので、その宅

建所有者に行ってもらうのですが、その宅建協会等に話していくことを建築住

宅課等にも話をしてみます。 

（Ｄ氏） 

そのアパートは結構古くほったらかしにしています。管理している方もわか

らずとても危険です。何とかならないですか。 

（議員） 

行政がお金を出して解体等することはできませんが、指導などの何か対策が

できないか建築住宅課に相談してみます。 

（Ｄ氏） 

定住・移住交流促進事業について尋ねます。この要件の中で年齢制限や年齢

の幅などは、どこがこの基準を決められているのですか。 

（議員） 

日田市の事業ですから日田市が決めていると思いますが、担当課は企画振興 
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課ですが、議会の総務環境委員会の中で、定住促進のためのいろいろな政策が

あるが、市民の方にまだまだ浸透していない。もっとわかりやすく宣伝するよ

うに要望していきます。 

（Ｅ氏） 

先ほど質問した都市計画道路の完成は 20～30 年かかるということですか。 

（議員） 

都市計画道路の完成は 20 年かかると聞いている。 

（Ｅ氏） 

先日国土交通省との地元説明会があり、今後の花月川の全体改修計画につい

て、地元との協議会を立ち上げたいと言っていたが、このことに議員さんたち

に入ってもらえるのか、またその説明があっているのか。 

（議員） 

基本的には国の事業であるので、地元説明等が入ってきたらその後、議会へ

の報告がある。今後は日田市にも地元にも重要なことであるので、具体的にな

ったら日田市も議員も情報を共有して、地元の意見等を伝えていきます。 

（Ｅ氏） 

今後 8 月以降には計画案ができるので準備をお願いしたい。 

（議員） 

国交省からの説明会等にも議員として積極的に参加したい。 

（Ｅ氏） 

企業誘致と人口減少対策について質問します。大分県では豊後高田市がトッ

プと聞いているが、日田市ではＩＴ企業が入ったとは聞いているが、全体的に

日田市はあまり企業誘致ができていないと聞いているがどのようなのか。日田

市の企業誘致の取り組みについて分かれば教えていただきたい。次に人口減少

の歯止めをかける事業として、奥多摩市では、20 年以上住めば家賃がタダにな

るような取り組みがある。日田市も、日田に住むとこんな特典がありますよ。

などのもっとアピールできるものはないのか。 

（議員） 

企業誘致については、市役所内に企業立地推進室があり、そこで取り組みを

行っています。企業誘致の取り組みの強化について担当課に要望しておきます。 

（議員） 

平成 28 年度に日田市は人口ビジョンを策定しました。今後の人口減少対策に

ついての取り組みを説明する。日田市の地方創生事業の概略事業の取り組みも

説明する。豊後高田市の給食費の無料化や医療費の無料化の取り組み、日田市

での医療費の取り組みも説明する。日田市もいろんな取り組みを行っているが、

なかなか人口増加には繋がらない。 

（Ｅ氏） 

今説明したような各種事業を実施するにあたり、日田市でプロジェクトチー

ムなどを作って事業の推進をしているのか。 



議会報告・意見交換会報告書議会報告・意見交換会報告書議会報告・意見交換会報告書議会報告・意見交換会報告書                        NO.５ 

（議員） 

それだけでのプロジェクトチームは作っていないが、日田市では地方創生事

業は 147 事業あるうちに、30 年度予算事業として 23 億円組んでいるが、市民

の方にはあまり目立たない。これがアピールされていない、市民の方々に浸透

していないのが実情である。日田市の魅力をもっとアピールするような施策の

取り組みをするように執行部に要望します。 

（議員） 

地方創生事業について少し説明しますと、平成 27 年度から 5 ヶ年間の事業で

取り組んでいますが、5 年間で 125 億円の事業を計画しているが、なかなか人

口増加には結びついていない。これからは人口増加の取り組みよりも、人口減

少にどれだけ歯止めをかけきるかの取り組みを強化することが必要になってく

ると思います。 

（議員） 

意見もまだまだあると思いますが 8 時 30 分になりましたので、この辺で意見

交換会を閉じたいと思います。最後に藤本自治会長さんより閉会の挨拶をお願

いします。 

藤本自治会長より閉会の挨拶で、丸山地区の議会・意見交換会を終了する。 

 

―20 時 35 分終了― 

 


